
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

国   際   会   長      Jennifer Jones  

（オーストラリア） 

アジア太平洋地域会長   田中 博之 (日本） 

東 日 本 区 理 事      山田 敏明 （十勝） 

北  東  部  長      鈴木 伊知郎（宇都宮東） 

もりおか クラブ会長      三田  庸平  

   

 

今月の聖句     コロサイ信徒への手紙 ３章２３節 

 

 

会   長          三 田   庸 平 

副 会 長          長 岡   正 彦 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     浅 沼  慧（しどう） 

     中 村    渉（チャン） 

 

        

 三 田 会 長 巻 頭 挨 拶 

               １月になり、雪がパラパラとしか降

らない盛岡。晴れの日が多く温か

い日差しが差し込んでいるのがう

れしい反面、盛岡らしい冬ではなか

ったのが寂しい気もします。そして

ハクチョウも飛び立っていくのも間

もなくで寂しいです。また、温かくな

ってきた分、インフルエンザの患者 

三田会長      さんが減ってきているのがうれしい 

知らせです。 

 さて、１月になり東日本区大会の申し込みが間もなく始まりま

す。もりおかクラブからも参加して盛り上げていけたらと思い、例

会でもアピールできたらと思っています。十勝で行われる東日本

区大会が楽しみです。 

 もりおかクラブの例会で卓話して頂ける方に入会して頂ける様

にもっともっと卓話者を増やして色々とアピールできたらと思って

います。もりおかクラブを賑やかなｸﾗﾌﾞといっていただけるよう

に、努力できたらと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「主題」 

「よりよい明日のために今日を築く」 

 

「アクション」 

「勇気ある改革、愛ある行動」 

「われら北東部、世界のワイスメンと共に前へ進もう」 

「土台を固め未来への扉を開こう！！」 

副題 「明るい未来へ Let’s Go」 

 

 

 

 

         ２月新年例会のご案内 

日時  令和２年２月８日 （第２土曜日） １８時３０分 

     場所   盛岡北ホテル   会費  ２、０００円  

ゲスト 盛岡 YMCAリーダー 

第二例会、２月１９日（第３水曜日）  １８時 

     プラザおでって５F 生活アトリエ 

 

 

１月新年定例会の報告 

 令和２年１月１１日（土） 盛岡、北ホテルにて開催、 参加者、

三田会長、長岡、濱塚、井上、井上優子、魚住、加藤、中原、浅

沼（敬称略）。 ゲスト、齋藤七彩さん（トラックリーダー）、有原あ

やめさん（ももっちリーダー）、鈴木凛奈さん（つくしリーダー）、前

田隼輔さん（ガルベスリーダー）、千葉文彦さん（つよぽんリーダ

ー）、海和将太さん（あんこリーダー）、以上１５名の参加で開催

されました。  

 新年、明けましておめでとうございます。今年最初の顔合わせ

です。新年のご挨拶から会員の交流がスタートしました。令和も

はや２年になりました。今年は会長が変わる年です。もりおかク

ラブは変化を続けて発展して行きましょう。 

 今月も盛岡 YMCA のリーダーたちが６名参加してくれました。

嬉しい限りです。例会の参加者が多く経過しているのはあなた

方のおかげです。ありがとうございます。 

 今回の例会以降の大まかな予定の確認後、参加者の新年ス

ピーチを行いました。スピーチの特集はこのあとです。美味しい

料理とお酒をいただきながら和気あいあいな例会の夜をしごし

ました。 



 

 

 

 

 
今年もよろしくお願いいたします。かんぱ～い！ 

 

新年会員、ゲストのスピーチ 

濱塚メン：今年の正月は我が家に９人集まりました。さすがに９

人は泊まれないので、一部の家族はホテルに泊まりました。

カードゲームで大いに盛り上がり、いつにない楽しみを満喫し

ました。 

加藤メン：明けましておめでとうございます、新入会員の加藤で

す。御殿場の農業の行事に出席してきます。岩手の農業の紹

介に豆を持って行きます。餅つきがあるみたいなので「ずん

だ」にしてもって行こうと思っています。また北上での農業セミ

ナーでは、４００人を前にお話をします。ぜひ最前列で聞いて

ください。いじって差し上げます。 

前田隼輔さん（ガルベスリーダー）：初日の出を拝みに、宮古に

行ってきました。駐車場の間違いを繰り返し、なんと車の中か

らの御来光でしたが、とても綺麗な初日の出を拝みました。今

年もよろしくお願いいたします。 

井上メン：私は、１２月に３人の孫を網張スキー場に連れていき

ました。大晦日は仙台で孫たちと過ごしました。全１４名でした。

大いにお正月を満喫しました。 

齋藤七彩さん（トラックリーダー）：盛岡 YMCA のジュニアスキー

キャンプに行ってきました。子どもたちと過ごす時間はとても

楽しいものでした。今は卒業論文を頑張って仕上げています。

おみくじは小吉、まぁいいですよね。めげずにがんばります。

教員試験に合格して、岩手県のどこかの小学校の先生になり

ます。 

千葉文彦さん（つよぽんリーダー）：現在ダイナミックスキーキャ

ンプの真っ最中です。今日もスキー場にいってきました。明日

明後日もキャンプが続きます。精一杯頑張ってきます。今年の

インドスタディキャンプにいってきます。どきどきしています。

いい経験をして楽しい報告ができればいいと思っています。 

長岡メン：山岳地帯に暮らしているためカモシカやうさぎがよく出

るのですが、今年はまだ見ていません。ブリテンの話題が無く

て困っています。今年は皆さんにブリテンの原稿の執筆をお

願いしていきたいと思っております。ぜひご協力をお願いいた

します。 

井上優子メネット：今年の目標は小学校の体育館にある演壇に

飛び上がる事が出来るようになる事です。実は運動をお休み

中にそれが出来なくなってしまったのです。それが達成できれ

ば体力回復の目安となるはずです。  

 

浅沼担当主事：１１月に新居が完成しました。ストーブ、こたつが

無い生活が始まっています。エアコン１つで全館暖房が出来

ます。靴下もなし、子どもたちは暑くてシャツ１つで暮らしてい

ます。YMCA のおかげで我が家を持つことができました。今年

も張り切って仕事にまい進してまいります。 

 

中原メン：我が家にはお正月はまだ来ていません。来週正月を 

迎える予定です。教会の牧師はクリスマスが一番忙しいので

す。一気に走り抜いて、やれやれと思ったとき、お隣の教会の

信徒さんのお父さんが亡くなり、大晦日の連絡があり葬儀を

依頼されました。牧師さんがインフルエンザで外に出られない

という事で２日、３日と葬儀をしました。その後５日には新年の

礼拝と続き、やっとゆっくりできそうです。牧師館を離れ宮古で

美味しい食事とホテル住まいを堪能して参ります。やっとお正

月を迎える予定です。 

海和将太さん（あんこリーダー）：つよぽんと同じくダイナックスキ

ーキャンプの真っ最中です。残り２日間全力で取り組んできま

す。今月中旬大学とめんこいテレビの共同企画で、東京にロ

ケに行ってきます。３月に放映になります、ぜひご覧ください。 

三田会長：今年の６月でもりおかクラブの会長職は終わりを迎え

ます。その後は長岡メンにバトンを渡します。その後東日本区

のユース事業主任になります。準備や研修などで忙しい毎日

を過ごしていますが、全力で頑張って行きます。今年のお正

月は家族全員１０名でにぎやかに過ごしました。が、僕自身は

２８日から６日まで連続勤務を続けました。やっとゆっくりでき

そうです。 

有原あやめさん（ももっちリーダー）：桃味のジュース、グミなどを

買い集めて食べるのが大好きです。初めてワイズの例会に出

席しました。やっと緊張がほぐれてきました。スキーのリーダ

ートレーニングで生まれて初めてスキーをしました、意外と滑

れてびっくりしました。看護学部で病院実習があります、それ

を乗り超えて、宮古の実家に帰って美味しいうにやイクラを食

べ尽くして来ます。楽しみです。 

魚住メン：地域によって言葉がちがう話題がありましたが、人生

の中で、秋田や仙台、津軽と名前の言い方のアクセントが違

ってきます。同じ「うおずみさん」呼ばれてもなにかくすぐった

い気持ちになります。関西から九州にかけて魚住という姓は

あるようです。島原では魚住委員、お土産の製造会社は魚住

商事と見つけています。 

鈴木凛奈さん（つくしリーダー）：こんばんは、つくしです。お久し

ぶりです。私もスキーキャンプの真っ最中です。今日は天気

が悪く、ゴーグルをつけると曇り、外すと雪で目が開けられず、

なんぎしてきました。お正月は一関の実家に帰り、兄の子供、

甥っ子ですが可愛くてしかたありません。さらにもうひとり生ま

れるという事で、YMCA で子供との接し方をマスターして、思

いっきり可愛がりたいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

            新年１月定例会集合写真 



盛 岡 Y M C A 新 年 会 

１月２６日、盛岡 YMCAの新年会が開催されました。スタッフ、リ 

ーダー、そしてもりおかワイズ。集った仲間は総勢４０名。クラブ 

からは、三田会長、大関メン、井上メン＆メネット、根内メン、千 

葉メン、長岡メン、濱塚メン（盛岡 YMCA総主事）が参加しまし 

た。 

 元気いっぱいのリーダーたちが主役です。冬休みのスキーキ

ャンプが終わり、慰労を兼ねての新年会です。根内メンの乾杯

発声で始まりました、恒例の全員グラス合わせの乾杯です。参

加者が全員とグラスを合わせて行きます。この間約５分長～い

乾杯の時間です。盛岡 YMCAのリーダーが脈々と受け継いでき

た儀式です。  

知らないリーダーがい

ます。初対面の子が数人

いました。自己紹介とこち

らも自己紹介でお返しして、

「一回では覚えきれない 

大関さん、井上ご夫妻と美人女子リーダー  から何回も聞くけどかんべ

んしてね。」と言い訳しながら一生懸命顔と名前を覚えようとしま

した。でもきっとだめですね。覚えきれません、年を取ると記憶力

が落ちてきます。 まだ未成年のリーダーがいます。ソフトドリン

クしか飲めません酒の席が楽しいのかな、と思ってしまうのです 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 東日本大震災を伝える、伝承施設１０件追加 

 東北地方整備局、被災自治体でつくる震災伝承ネットワーク協

議会は、岩手県の震災伝承施設に

１０件追加登録しました。岩手県で

は合計８０施設になりました。 

 東日本大震災津波伝承館、高田

松原国営追悼・祈念施設、（陸前高

田市） 津波襲来時刻のまま止まっ

ている茶茶丸パーク時計塔、津波警報塔、夢海公園、ど根性ポ

プラ（大船渡市）等。 

 震災当時大船渡に勤務していた長岡は特別な思いで、新聞記 

事を読みました。震災後に産まれた子供は９歳になります。震災 

が楽しいようです。今はお酒を無理強いするようなことは全くあ

りません。コンプライアンス遵守です。そもそもお酒を受けつけ

ない体質の人が意外と多いのですね、我が三田会長もお酒を飲

めません。 こんなにお酒を飲んで酔っている仲間と同等、いや

それ以上にエンジョイしている姿を毎回見せてくれます。これは

しらふで酔っ払いと付き合う特技のようなものですね。我が大関

さんは、お酒が大好きですが、いいお酒です。酔ってくだをまくよ

うな事はありません。酔うほどに陽気さが増し、いつでも人気者

です。 

 お開きの時間がきました、大関さんの締めの時間です。不慣

れのリーダーは締めのタイミングが取れず何回も失敗します。そ

れが楽しくて大関さんは大盛りあがりです。なんとか締めること

ができて新年会は終わりました、店の外で記念の集合写真をと

って１次会は終了です、このあと３次会まで若者たちは盛岡の街

を謳歌します。楽しんでね。 

 

 

 

 

 

 

  すごい人数ですね、これが盛岡 YMCAともりおかクラブだおんね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を経験していないわけですから、具体的な被害の様子はわから

ないまま成長しています。私達直接被害を経験したものは、その 

震災被害から学習した地震と津波を子どもたち

に教えていかなければなりません。将来に同様

な出来事が起きたとき、命を守る行動を取らな

ければならない事を。 過去のブリテンにも何

回も書きましたが、「津波てんでんこ」という教え

です。「若い力を守り、復興の力となれ」という

教えです。これを教えるのは年寄りの役目です。津波が来れば

こうなると言葉で教えても、具体的に理解できないでしょう、その

ためにこのような施設を守り残して行くのは意味のあることだと

思います。 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

1月の出席率 10/13 71 % ゲスト 6名 
 

ビジター2名 メネット  2 名 
   

メーキャップ 1 名 
   

1月切手        95 ｇ 累計   498 ｇ 

1月のにこにこ   17,000 円 累計 
 

円 焼きそば         0 円 累計 42,000 円 

1月    石鹸     1,800 円 累計         0 円 りんご 0 円 累計      0 円 

1月     献金     1,000 円 
 

          
 

ファンド合計          0 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

１月のハッピーバースディ  １／３ 中原 眞澄メン、 １／３ 濱塚 有史メン、  １／３１ 根内 純メン  

お誕生日おめでとうございます。  

 



盛 岡 旧 町 名 を 探 索 第 5話  

穀町、新穀町（こくちょう、しんこくちょう） 

 盛岡市南大通りの東北銀行南大通り支店横に旧盛岡城下町

町名由来の看板がたっています。穀町と新穀町です。南大通り

を挟んで、西側が穀町、東側が新穀町となります。岩手銀行惣

門支店も近くにあり、こちらは「惣門」という名を冠しています。し

かし、岩銀惣門支店は、中の橋支店に吸収されて閉店してしま

いました。 

 穀町と新穀町とは、惣門を中心にした町。 古くは石町と書き、

文化９年（１８１２）に穀町と改められたうえ、二つの町に分かれ

た。両町と川原町には、豪商が多く糸治（または、いとや）、木津

屋、泉屋をはじめ、いろいろの商家がならび盛岡城下では最も

繁盛した地域だった。穀町は、古くは三日町といわれた。年の暮

の１２月の９、１９、２９日の３回、新山河岸の御蔵の米の払下げ

が行われたことによる。穀町の名のもとになった。惣門には桝 

形と御番所、役人屋敷２４戸があって、城下へ出入りする人と物

を取り調べた。門は、朝６時に開け、夕６時に閉じられた。穀町

には旅館が多く、諸国や藩内の商人、旅人、江戸後期には蝦夷 

 

 編集後記 

 令和２年が始まりました。今年もよろしくお願いいたします。と

は言っても、最初から発行に手間取り、みなさまのお手元に届く

のは２月に入ってからになると思います、遅れてすみません。 

 なんと、ぬるい冬でしょう。１月半ばにまとまった雪が降りまし

たが、それだけです。除雪された汚い雪はどんどん溶けて、アス

ファルトは乾き、車は走りやすい。この状況のままこの冬は終わ

ってしまうのでしょうか。絶対にそんな事は無いと、盛岡人の多く

は思っているはずです。こんな年は春先にいつまでもだらだらと

雪が降り積もり、「もうたくさんだ」という状況が過去にもありまし

た。冬将軍の逆襲が怖い。 

 

２ ０ ２ ０ 年 １ 月 写 真 館 

 

 

 

 

 

 

三田会長よりにこにこ進呈              乾杯の儀式全員たち上がり 

 

 

 

 

 

 

濱塚メンとリーダーたち                  たくあん   ほや 

 

例会と、新年会から写真を掲載しました。盛岡 YMCA のパワ

ーが伝わって来ますね。このパワーを持って、２月の栃木 YMCA

のドッチボールに行きます。よろしく～ 

地警備に向かう東北諸藩の武士なども宿泊した。穀町から大清

水小路へ抜ける道は、会所場横町と呼ばれ、牢屋も付設され、

罪人の処刑も行われた。 

 木津屋本店は現在文房具や OA 機器を販売する会社として営

業を続けています、店舗は岩手県の指定文化財に指定されて、

古い趣きのまま営業しています。この店舗の脇に不来方城警備

の惣門跡地の石碑があります。南側の鉈屋町から盛岡へ入って

くる人や物をこの惣門で監視していたのでしょう。 穀町、新穀町

ともに現在は南大通２丁目となっております。 

 

 

 

 

 

 

 

 
岩手県指定保存建築物の木津屋本店店舗         惣門跡石碑 

 

 今年も日本各地で災害が発生してしまうのでしょうか？そうな

らない事を願っています。どんな危険が迫っても自分の命は自

分で守る。これは基本です。３日耐えれば、日本では援助を受け

ることが出来ます。３日耐え忍ぶ装備を準備しておきましょう。 

幸い盛岡市だけはひどい災害を受けずに来ています、今後も

災害は少ないとは思いますが、油断大敵です。長老の会員の

方々を中心に、早く逃げてくださいね。井上メン、大関メン、及川

メンご油断なく。 

さぁ、新しい年です、今年も張り切って行きましょう。ファンドの

資金つくりが始まります。どうぞご協力をお願いいたします。焼き

そば美味しいです。    

 

 

 

 

 

 

 

 
            井上ご夫妻、今日も仲良し 

 

 

 

 

 

 
     ちゃん    ガルベス 

 

                   
根内メン、ごきげんです。 

          あんこと三田会長（しらふなのです。） 


